

1年、生徒指導課、進路指導課からの挨拶および連絡

○1年より

新入生の保護者の皆さま、お子様のご入学おめでとうございます。

58期生の学年主任をさせていただきます 坂本大介 です。今日より学年団7名で、お子様方240人とともに歩んでいきたいと思っています。よろしく願いいたします。

さて、この場をお借りしてお願いしたいことを2つ述べさせていただきます。1つ目は、お子様が高校生活に慣れるまで、ご家庭でいろいろな面でサポートをお願いいたします。これまでの地元の中学校への通学とは異なり、通学時間が増え、起床時間は早くなり、帰宅時間も遅くなります。その分保護者の皆様にもご負担が増えることになると思います。学習の時間や内容も中学とは全く変わります。宿題や予習などは、間違いなく多くなります。最初はかなり戸惑うこともあるかと思いますが、早く米原高校の授業や生活に慣れてほしいと考えています。そのためには、保護者の方のバックアップが必要です。よろしく申し上げます。

2つ目は、スマホやSNSの使用についてのお願いです。米原高校は、大学への進学を志すお子さんが多い学校です。大学進学を実現するために必要な学習時間は、「学年+2時間」と言われています。部活動も頑張してほしいですが、最低3時間の家庭学習を習慣づけていただきたいと考えています。しかし近年は、スマホゲームやSNSが一番の障害になっています。スマホゲームなどにはまってしまい、勉強になっていないお子様が増えています。学校でも指導しますが、ご家庭で4月の最初に約束ごとを決めていただき、勉強に支障のないようにご指導ください。

今後、大事なことは、学年通信やホームページで案内させていただきます。そちらもご覧ください。

○生徒指導課より

生徒指導からは4点申し上げます。

① これから3年間、交通安全、安心が守られ、希望進路の実現とともに、部活動との両立、文武両道をモットーに指導させていただきます。

部活動については 6時には帰ることになっております。(入学当初は5時には帰って頂くようにして頂きます。) また、県の指針に基づいて、当面5月6日まで校内だけの活動とし、合同練習や対外試合は自粛することになっている。それぞれの体調や状況に応じて、お子様の安全安心を第一に取り組んでいきたいと考えています。密閉・密集・密接な状況下における活動を避け、うがい、手洗い、消毒など丁寧に指導させていただきます。

② 学校生活についての注意点や服装規定については、学校生活の手引き P12 に書かせていただいております。ご確認下さい。学校行事等につきましては、コロナウイルス関連に伴い、中止や延期、縮小という判断をせざるを得ない場合があります。ご理解をいただきますようお願いいたします。

【今後の販売日程】

夏服販売 夏スカート・夏スラックス（4月下旬）と考えています。別途ご案内させていただきます。

③ スマホ・携帯の取り扱いについて、注意をお願いします。すでに、米原高校に関わるツイッターなど様々なサイトがあるようで、それに対して新入生、在校生の書き込みや勧誘が行われて

いるようです。我々もなかなか全部を把握することはできません。個人を誹謗中傷するような案件やいじめにつながる要因を心配しています。全国的にも4月の年度の初めに、新しい仲間関係やクラスの雰囲気によっていじめが発生しております。学校として、4月の早期の段階で面談週間を実施しておりますので、担任や保健室や県の相談窓口など、ご相談いただきたいと思います。4月はじめは、帰宅されたお子様の様子や変化がないか、お声かけをよろしく願います。お気づきの点がありますら担任を通して、何でも結構ですのでご連絡ください。特に、米原高校のいじめ防止基本方針に従って、適切にかつ厳しく対応していきたいと考えています。初期対応を、学校全体で情報共有し、早期に委員会を立ち上げて取り組んでいきます。

④月に一回身だしなみ点検を行っています。本校では、お子様の自然な姿に対して点検をさせていただきたいと考えています。特に頭髪については、光の関係や様々な要因によって茶色く見えたりして、ご迷惑をおかけすることがあります。そのようなトラブルをなくすように、生徒指導として、地毛登録をさせていただきたいと考えております。また、生徒指導上配慮は必要なことがある場合もお伺いしたいと思います。よろしく願います。

以上4点よろしく願います。その他、お気づきの点がございましたら、担任や生徒指導や関係箇所にお気軽にお電話ください。全教員チーム米原として、お子様が3年後希望進路され、米原高校で過ごせてよかったと言っていただけのように、頑張っていきたいと考えております。時には、ご無理なお願いをすることもあるかもしれません。何とぞ、ご理解をいただきますようよろしく願います。

○進路指導課より

お子様のご入学おめでとうございます。入学式後の挨拶に代えまして、本校の進路指導について簡単にご説明いたします。

まず、1年生時には、自分がどういう人間であるかを知ることが重要です。自分の良いところ、自分に足りないところを見つけることです（自己理解・自己発見）。次に、その良いところを伸ばし、足りないところを補うことが必要となります。授業や部活動を通して心と体を鍛えてください。高校3年間で、自分という人間を作りあげていくことが目標となります（自己創造）。米高卒業時における自分の進路目標（就職・進学）の達成につなげていくのです（自己実現）。

米原高校は、生徒の9割以上が大学へと進学しますが、今年、その入り口となる大学入試が大きく変わります。まず、「センター試験」は「大学入学共通テスト」に変わります。当初、予定されていた国語と数学の記述式解答の導入こそ見送られましたが、知識・技能に加えて、さらに思考力・判断力・表現力が問われる試験となります。英語においても、リスニングとリーディングの配点比率が、大学ごとに異なるなど注意すべき点があります。その他、面接や小論文、調査書、志望理由書等を用いて、高校3年間の主体的な取り組みについて積極的に評価する大学もあります。

入学早々ではありますが、普通科普通クラスにおいては、秋には2年次からの文理分けの決定をしていただくこととなります。保護者ガイダンス（5月9日（土）実施予定）において、教務課とあわせて詳しい説明をさせていただきます。

その他、進路指導課では校内で大学や分野別の説明会を実施したり、校外で開催される大学の模擬講義やイベントを紹介していきます。詳しくは「進路の手引き」や、進路課通信「まいしん」を通して発信していく予定ですのでご覧ください。

本日受付で、冊子「高1保護者進路進学ガイド (Benesse)」を配布しましたが、今話をさせていただいた「新しい大学入試」と「高校での学習スタイル」についてより詳しく書かれていますので、よろしければご一読ください。なお、ベネッセの教材の広告も入っておりますが、学校として推奨しているわけではありません。

それでは、お子様が米原高校での3年間を通じて大きく成長され、希望の進路を実現されることを願い、私の挨拶とさせていただきます。